

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Tipo de cambio. Este indicador se alejó nuevamente del umbral de los ₡500 en el Monex en el cierre semanal de este viernes 6 de febrero. El precio del dólar fue ₡493,33 este viernes, es decir, ₡2,71 menos que los ₡496,04 del mismo día de la semana pasada. La última ocasión en que el tipo de cambio estuvo en ₡500 fue el 10 de diciembre pasado. Esta es la segunda semana consecutiva que se da una disminución en el precio del dólar, luego de que subiera ₡12,13 para la semana del 23 de enero, cerrando en ₡499,39, es decir, casi en ₡500, frente a los ₡487,26 del viernes 16. Durante esta semana, el precio promedio de la moneda estadounidense en el mercado osciló entre los ₡493,33 del viernes y los ₡497,19 de la sesión del martes, su cotización más alta de los cinco días, según datos del BCCR. Este viernes se negociaron \$33,95 millones en 231 transacciones, un monto inferior a los \$33,81 millones del cierre de la semana pasada. La jornada con la negociación más alta fue el miércoles, con \$52,62 millones, mientras que la sesión con el volumen más bajo fue el martes, con \$23,49 millones. En las cinco sesiones semanales se negociaron \$179,19 millones en Monex, cifra inferior en \$13,36 millones a la de la semana previa, cuando se transaron \$192,55 millones en el mercado. En relación con la intervención del BCCR, el ente emisor adquirió \$90,48 millones mediante compras propias para alimentar sus reservas monetarias internacionales. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/economia/tipo-de-cambio-del-dolar-a-la-baja>

NOTICIAS INTERNACIONALES

Chile. La inflación anual se desaceleró justo por debajo del objetivo del 3% el mes pasado, lo que marca una victoria para un banco central que perseveró frente a los implacables shocks de los precios al consumidor a lo largo de los años. Los precios al consumidor aumentaron un 2,8% en el año hasta enero, coincidiendo con los analistas. La inflación mensual se situó en el 0,4%, según informó el viernes la agencia nacional de estadística. Los banqueros centrales, mantienen sobre la mesa al menos un recorte más de las tasas de interés tras la mejora de las perspectivas de inflación. Fuente: Bloomberg. [https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/chile/la-inflacion-anual-se-desacelera-por-debajo-del-objetivo-del-3%](https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/chile/la-inflacion-anual-se-desacelera-por-debajo-del-objetivo-del-3/)

Brasil. La inflación habría mantenido un ritmo moderado en enero, probablemente permaneciendo por debajo del límite superior del rango meta del Banco Central por tercer mes consecutivo. Esto debería respaldar las crecientes esperanzas de un recorte de las tasas de interés por parte del Banco en marzo, lo que podría abrir la puerta a una mayor flexibilización de la política monetaria en el futuro. La inflación anual probablemente aumentó a 4,44% en enero desde 4,26% en diciembre, según economistas. Sin embargo, todavía estaría por debajo del techo del 4,50% del rango objetivo. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/world/americas/brazil-inflation-moderates-but-still-above-target>

México. Las importaciones de gasolina aún son mayores a la producción doméstica del país a pesar de los esfuerzos de Petróleos Mexicanos, empresa estatal conocida como Pemex. México importó 529.400 barriles diarios de gasolina durante noviembre de 2025, de los cuales, 68% corresponde a Pemex y el 32% restante a empresas privadas como Valero, ExxonMobil y Koch, de acuerdo con datos. El aumento mensual fue de 6%. En el mismo periodo, Pemex elaboró 413.400 barriles diarios de gasolina. Aunque la petrolera mexicana no ha podido acabar con las importaciones, su producción de gasolinas creció 72% de 2018 a 2025 impulsada por rehabilitaciones. Estados Unidos envió a México 538.000 barriles diarios de gasolina durante noviembre de 2025, un aumento mensual de 19%. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/mexico-importa-mas-gasolina-que-produce>

MATERIAS PRIMAS

Los precios del petróleo se mantuvieron estables el lunes después de que Estados Unidos e Irán se comprometieron a continuar las conversaciones indirectas, aliviando los temores por el suministro de petróleo, pero el alejamiento de India de las compras rusas dio un piso a los precios y los mercados bursátiles mundiales subieron. Los futuros del petróleo crudo Brent subían 6 centavos, o 0,1%, a 68,11 dólares el barril, mientras que el crudo estadounidense West Texas Intermediate subía 5 centavos, o 0,1%, a 63,60 dólares. La semana pasada, el Brent y el WTI cayeron más de un 3% y un 2% respectivamente, su primer descenso en siete semanas, a medida que las tensiones con Irán se alivianaron en medio de una liquidación más amplia del mercado liderada por las acciones, que a menudo se mueven en sintonía con los precios del petróleo. Irán y Estados Unidos se comprometieron a continuar las conversaciones tras lo que ambas partes describieron como conversaciones positivas. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/business/energy/oil-drops-more-than-1-concerns-about-possible-us-iran/>

Economía. La estructura productiva de Costa Rica mostró un cambio profundo durante las últimas tres décadas, según la más reciente actualización del producto interno bruto (PIB) del Banco Central de Costa Rica (BCCR). En 1991 la economía se apoyaba en la manufactura, el comercio y el agro, pero para 2024 los servicios se consolidaron como el sector con mayor participación, con un 14,3% del PIB, seguido por la manufactura con 13% y las actividades de educación y salud con 12,7%, mientras que el agro redujo su aporte a apenas 3,34%. Esta transformación se atribuye a cambios en precios relativos y en los gustos de los consumidores, una característica típica de economías más avanzadas enfocadas en servicios y manufactura de alto valor agregado. Expertos señalan que el modelo abierto y orientado a exportaciones, junto con la atracción de inversión extranjera directa, impulsó sectores dinámicos como servicios corporativos y manufactura con tecnología, aunque ciertos sectores tradicionales, como la agricultura y el comercio local, quedaron rezagados. Por ello, economistas advierten que la economía costarricense exhibe una dualidad: un segmento moderno y competitivo vinculado al mercado externo y otro tradicional con menor productividad, lo que plantea desafíos para articular ambos mundos y fomentar un crecimiento más inclusivo para toda la población. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/economia/la-nueva-economia-de-costa-rica-cuales-sectores/VY4Q3IY6DJBAJEMM5L3MTBDR6>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio	Referencia BCCR
Compra	488,90
Venta	496,44
Monex*	493,33
Variación diaria	-0,14
* Promedio Ponderado	
Tasas de Interés Locales	
TBP	3,73%
Variación semanal	0,01
TED	3,11%
Variación semanal	0,01
TPM	3,25%
Tasas de Interés Internacionales	
FED	3,50% - 3,75%
Sofr 6m	4,06%
Prime Rate	6,75%
Rendimiento de los fondos de inversión	
Liquidez Colones No Div.	
Del mes	2,28
30 días	2,35
Último año	2,46
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	2,65
30 días	2,81
Último año	3,04